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《生命的福音》讲义 

救赎与复兴系列〈1〉 

福音的大能 

 

 

今天我们研读的经文记载于罗马书第一章。 

 

耶稣基督的仆人保罗，奉召为使徒，特派传神的福音。这福音是神从前藉众先知在圣经上所

应许的，论到他儿子─我主耶稣基督。按肉体说，是从戴维后裔生的；按圣善的灵说，因从

死里复活，以大能显明是神的儿子。我们从他受了恩惠并使徒的职分，在万国之中叫人为他

的名信服真道；其中也有你们这蒙召属耶稣基督的人。我写信给你们在罗马、为神所爱、奉

召作圣徒的众人。愿恩惠、平安从我们的父神并主耶稣基督归与你们！无论是希利尼人、化

外人、聪明人、愚拙人，我都欠他们的债，所以情愿尽我的力量，将福音也传给你们在罗马

的人。我不以福音为耻；这福音本是神的大能，要救一切相信的，先是犹太人，后是希利尼

人。因为神的义正在这福音上显明出来；这义是本于信，以致于信。如经上所记：义人必因

信得生。 

 

这是神的话语。 

 

我们在每个节目开首都指出，我们要找出整本圣经的故事大纲，因为圣经不是一连串毫无关

连、教导我们该如何生活的道德故事。圣经其实是一个整体故事，告诉我们人类到底出了什

么问题，而神又做了什么来把问题改正过来，以及最终一切会如何成就。 

 

我们深入探讨三段经文。我们已经详细讨论了创世记第一至四章，这段经文告诉我们人类到

底出了什么问题。现在，我们来深入探讨罗马书第一至四章。这是保罗所写的书信，当中包

含了很多信息，全面地告诉我们神如何把人的问题改正过来。圣经学者和研读罗马书的人都

认为，第 1 章 16 和 17 节是保罗对福音信息的概要。这两节经文表明了信息的中心思想，因

此十分重要。我想跟你们一同默想这两节经文，帮助你们的生命出现突破。这说法听起来有

点奇怪，我来告诉你为什么我使用“突破”这个词。 

 

基督新教的创始人马丁路德（Martin Luther）在他其中一部著作的前言中，忆述他人生中一

个奇妙的经历，他称之为“塔上经验”，因为他是在修道院之高塔上获得这经历，很多人称

它为马丁路德的信主重生经历，这经历与罗马书一章 16 至 17 节所说的有莫大关系。马丁路

德写道：“我渴望明白这卷保罗写给罗马信徒的书信。然而，我始终只看到一个重点，就是

神的义，因为我认为“义”的意思就是：公义的神按公义惩罚不义的人。当时我正处于这样

的状态：虽然我是一个修士，我行事为人无可指责，但当我每天站在神面前的时候，都感到

自己是个罪人，我的良心受责备，并不肯定自己的善行可否平息神的怒气。因此，我并不爱

公义的神，反倒憎恨祂，埋怨祂。于是我不住地思考，后来我看到一节经文，说：“义人必

因信得生”，便明白到神借着祂的恩典和怜悯，叫我们因信称义。当时，我经历了重生，我

穿过那敞开的大门，进入了天堂。当我发现律法和福音根本是两码子的事，我生命便出现了

突破。” 
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这说法很有意思。马丁路德的生命出现了突破，他的意思是他彻底改变了。他的心思意念、

他整个生命，他的一切都因这节经文而彻底改变过来，因为他不住思考，直到他的生命出现

突破。我也希望能帮助大家在生命中出现突破，也就是说，如果你的生命还没有出现突破，

如果这两节经文从没有使你彻底改变过来，正如马丁路德一样，那么，我要给你说明三个因

素。如果你要突破，就必须明白这三个因素。 
 

如果这两节经文已经使你彻底改变过来，我也同样告诉你这三个因素，好叫你懂得如何去帮

助其他愿意敞开心怀的人去经历突破。这三个因素与经历突破息息相关。你们要从这段经文

明白福音的样式、福音的内容和福音的大能。这三个因素是：福音的样式、内容和大能。我

会给你们几个测试。 
 

我会集中讨论一个问题，就是“我们如何突破？” 
 

首先，你必须明白福音的样式。当你读罗马书一章 1 至 17 节，你会发现“福音”一词出现

的次数，比书中其他地方还多。事实上，我认为“福音”一词在这段经文出现的次数，比圣

经中其他地方还多。因此，我们必须问自己：为什么这个词如此重要？为什么保罗使用这个

词？“福音”一词在希腊文包含了“好”和“天使”的意思。天使是什么意思？ 
 

当我们看到“天使”这个词，马上会联想到那些长有翅膀的天使，或类似的模样，这是错误

的观念，因为“天使”的意思其实是报信者。事实上，“福音”一词基本上是关乎一个报告

讯息的人。你知道吗？没错，是报告讯息的人。在古时，重大历史事件的消息到底怎么传播

出去呢？透过什么消息媒体传播出去呢？当时没有印刷术、没有纸张、没有音频或视频录

音，没有电台广播、也没有电视广播。当时的消息怎么传播出去呢？透过什么媒体呢？就是

透过报信者。 
 

当人们知道将会有大规模战事在附近爆发，各人都会躲在小镇里去，他们会设置路障，然后

躲藏起来，他们不知道外面发生什么事。当将领在战事中获胜，他如何把这消息传出去呢？

他会派遣一个报信者。“天使”就是指报信者。那个报信者跑到一个城镇，宣布打胜仗的消

息；然后又跑到另一个城镇，宣布打胜仗的消息。然后各人就会欢喜快乐地回家去。这就是

“福音”一词的基本含意和信息，基督信仰的信息是一个大好的信息，是一个使人欢喜快乐

的信息。这就是福音与其他哲学或宗教的分别。福音并不是一些训诲，教人要做些什么；福

音是一个好消息，告诉人神已经成就了什么。福音告诉人们已成就的事。 
 

其他宗教信仰说：“如果你真的想认识神，就要这样做，又要那样做。”这都是一些美好的

训诲。但基督信仰并不是美好的训诲，而是好消息，它告诉你神已经为你成就了什么。这是

第一个测试。我们在几个节目之前已经讨论过这一点，所以我不会再详细解释，但这一点非

常重要。其中一个突破就是，你要明白基督信仰是与众不同的，因为它是一个好消息，而不

是美好的训诲。 
 

如果我问住在大城市的人：“你认为基督信仰的本质是什么，成为基督徒是什么意思？”一

般人会说：“我认为这意味着要努力效法耶稣的样式，尽力去爱你的邻居，遵守圣经中的金

科玉律。”我希望你们知道，我也认为这是很好的想法，我们都应该这样行。这都是好主

意，我也完全赞同！可是，这并不是一个好消息。这不是基督信仰的核心。这不可能是福

音，因为它不是一个好消息。这是好消息吗？这告诉你神已经为你成就的事吗？这是从外而

内的事吗？这是为你成就的事吗？基督信仰为你带来极大的喜乐，使你可以按着圣经中的金

科玉律去生活。你看，这才是基督信仰。它是从外而内的，有一件重大的事情超乎你之外发

生了，它是为你而成就的，它为你带来喜乐，让你生命得改变，使你从此可以按着圣经中的

金科玉律去生活。可是，若有人说：“你知道的，作基督徒就是要遵守圣经中的金科玉

律。”这就不是一个好消息了，因此也不会带来突破。 
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你看，突破和改变是这样临到的：如果你对某人说：“基督信仰的本质就是：要效法耶稣的

样式，爱你的邻居，遵守圣经中的金科玉律。”你会得到三种响应。首先，第一种人会耸耸

肩、无动于衷冷淡地说：“我当然知道。”。第二种人有点像马丁路德，他们心灰意冷地

说：“哦，这实在很难，我无法做到。”。第三种是法利赛人，他们说：“我一向都是这样

行的。”你看，他们不是冷冷淡淡，心灰意冷，就是沾沾自喜。然而，他们都没有突破。他

们不会说：“哎呀，我从没有想过这一点！”当马丁路德的生命得着突破时，他说：“这彻

底改变了我的思想。”很抱歉，这样的宣称听起来了无新意，然而，事实却并非如此。 

 

我要问你一个问题，这是第一个测试。我不知道你相信的是什么，但不管你相信什么，不管

你认为自己该如何生活，你所想的到底是关乎你自己，还是关乎神所成就的事呢？你所想的

是关乎你自己和你要做的事，还是关乎神和祂已经成就的事呢？到底是哪一个呢？你要明白

这突破——福音是一个消息，不是训诲。这是第一点：福音的样式。 

 

其次，我们要了解福音的内容。马丁路德不住地默想的那一节经文，正是福音的内容，经文

说：“因为神的义正在这福音上显明出来；这义是本于信，以致于信。如经上所记：义人必

因信得生。”马丁路德不住地思考这节经文，直到他突然意识到：“神的义归给我，成为我

的义，我可以凭信心去接受，然后一切都变得一目了然。” 

 

我们要明白“因信称义”这个用词，这不是一个普通的用词，而是一个专门的术语，是保罗

所使用的术语。我们要弄清它的含意，它改变了马丁路德的生命，也改变了我的生命。我们

都是因信称义。现在，让我给你们举例说明。我会给你们两个例子。第二个例子比第一个更

深刻。首先，我们来看第一个例子。想一想，每当我们论到称义，我们说的不是那被称义的

对象本身改变了，而是与这个对象的关系改变了；不是这个对象里面改变了，而是与他的关

系改变了。 

 

举例说，你对我说了一句话，我回答说：“嗯，证明这句话合理。”我这么说是什么意思

呢？我不是说：“更改这句话。”我实际上说的是：“我难以接受这句话，必须要有人做一

些事情或说一些话来改变我对这句话的看法，仿佛改变了我与这句话的关系，好让我接受这

句话。”我不是说要更改这句话。我的意思是：帮助我与这句话进入新的关系，因为我正准

备拒绝接受这句话。这意味着要有人做点事情，改变我对这句话的看法。 

 

这就是称义的意思，特别在这段经文里，而且保罗在罗马书五章 2 节说：“我们又藉着他，

因信得进入现在所站的这恩典中。”“站”这个字是指站在伟大的神面前，站在那位伟大的

君王和审判者面前。保罗的意思是：耶稣已经成就了一切，因此，当神看着我们的时候，尽

管我们满身罪恶过犯，但耶稣已经成就了一切，改变了神对我们的看法，改变了我们之间的

关系。这是已经成就的事情，这是一个消息。事情已经成就了，因此，现在天父看着我们，

祂爱我们，喜悦我们，接纳我们。我们之间的关系已经改变了。这不是我们里面发生的事

情，若是这样，福音就只是关乎我们的行为，那并不是福音，不然你就必须靠自己的行为。

这是在我们以外发生的事情，神与我们的关系改变了。那是什么样的改变呢？ 

 

我认为第二个带来突破的因素，就是要意识到福音不仅是宽恕而已。请留心听，福音不仅是

宽恕。请大家不要弄错，以为我说宽恕有什么不对。可是，很多人都以为福音只是宽恕而

已，他们以为这就是救恩，这就是耶稣所做的事。他们这样想：“因为耶稣死在十字架上，

当我犯错，我可以求神宽恕，我便得赦免。那不是很好吗？”是的，这当然很好。然而，福

音并不仅此而已。现在我要告诉你们，这其实并不足够，神的应许不仅如此。因为如果救恩

只是宽恕，也就是说，耶稣死在十字架上，当我求神宽恕，我便得赦免。“神宽恕我，免去

我一切罪债。”你知道这么说是什么意思吗？这意味着，虽然神已经宽恕了我的罪，但我与
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祂的关系如何，仍然要看我怎样行。这句话的真正意思是：“神说：‘嘿，我宽恕你的罪，

不会再追讨你的罪，但从此你最好不再犯错。’”如果这是宽恕，就还不足够了。 

 

举例说，假如有一个男人被关在狱中，他怎样才可以重获新生呢？你可能会说：“要让他重

获新生，首先要把他释放。当局要颁布特赦令，把他释放出来。这样他就可以重获新生

了！”嗯。这还不够。他已经回到社会，不再在监狱里，现在他要找一份工作，他需要谋

生，这是一个漫长的过程。他还未真正重获新生。你会问：“还需要什么呢？”我来给你说

明。救恩并不只是让人从监狱释放出来的特赦令。救恩让人得着赦免，正如特赦令一样，但

不仅如此，它还给那获释的人授予荣誉勋章。这包含了消极和积极两方面。 

 

有一出美国电视剧叫《海军罪案调查处》，这出侦探剧讲述美国海军罪案调查处人员展开刑

事调查的故事。其中一集非常精彩，故事讲述一名穷愁潦倒的老翁。他是前海军陆战队员，

已年过八十，精神有点恍惚。他被指控谋杀。当时，两名身材魁梧的海军人员和一名死缠烂

打的海军律师，对这名可怜的老翁穷追不舍，快要逮捕他。他们正要上前逮捕他，给他戴上

手铐。忽然，老翁的朋友把老翁的领带扯开，露出他身上的国会荣誉勋章。原来他曾凭着非

凡的英勇行为，甚至超越自己职责的要求，而获得国会荣誉勋章。当老翁的朋友扯开了领

带，海军队员和律师看到了老翁身上的勋章，他们的视线顿时从这个被指控的可怜老翁身

上，转移到他的荣誉勋章上，他们立即向他致敬。他们立时肃然起敬。这一集很精彩，非常

感人。这情境依稀说明了保罗所说的话。 

 

我经常引用哥林多后书五章 21 节，但我从未详细解释。经文说：“神使那无罪的，替我们

成为罪，好叫我们在他里面成为神的义。”这是什么意思？“神使那无罪的，替我们成为

罪，好叫我们在他里面成为神的义。”想一想。在十字架上，神使耶稣成为罪，这是什么意

思呢？神使耶稣成为罪。这是否意味着神使耶稣变成一个罪人呢？这是否意味着神把罪放在

耶稣心里，使祂变得贪婪、忿怒和残暴呢？不是！在十字架上，耶稣宽恕祂的仇敌；纵使天

父离弃祂，祂仍然爱天父。 

 

这段经文当然不是说耶稣变成了一个罪人，而是说祂被当作罪人一般，承受我们该受的刑

罚。祂被当作罪人一般，承受我们该受的刑罚。我们说：“当你把自己的生命交给基督，你

的罪就归到祂身上”，这么说是什么意思？经文说：“神使那无罪的，替我们成为罪，好叫

我们在他里面成为神的义。”“在他里面”是什么意思？这不是说，当你成为基督徒，便立

即变成了一个义人，就好像耶稣在十字架上变成了一个罪人一样。不，不是这样。它的意思

是，我们都戴上了耶稣的勋章，我们被祂的荣耀所覆盖。我们被祂一切的奖牌、勋章、祂的

勇气和英勇行为所覆盖，因为祂担当了我们的罪，祂受死，以致祂所配得的都归与我们。我

们刚才提到那个老翁的例子无法说明这一点。虽然老翁被指控有罪，却突然受到别人致敬，

因为别人看到他的勋章，而这勋章是他自己从前赢得的。至于我们，我们所得的奖牌，都是

耶稣在世的时候所赢得的。如今，整个宇宙都向我们致敬。如今，神喜悦我们。我们在祂里

面成为神的义。 

 

现在，你明白这个测试吗？你明白突破从何而来吗？第一个突破是：你要明白福音并不是训

诲，而是一个消息。第二个突破是：你要明白福音不仅是宽恕，而是披上基督的义。那是从

神而来的义，是神赐给我们的礼物。无怪乎马丁路德能经历这种突破。啊！这实在令人难以

置信，这实在不可思议。因此，当你问一个人：“你是基督徒吗？”我也经常向别人提出这

个问题。若那人回答说：“我正在努力成为基督徒。”这就表示他们仍不明白基督信仰的真

谛，因为基督信仰带给我们一个地位，让我们得以进入现在所站的恩典中。你若这样回答，

就表示你不明白成为基督徒是什么意思，你仍然以为福音只是一些美好的训诲而已。 
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有些人会说：“我讨厌自称是基督徒，因为我觉得自己真的不配称为基督徒。”当然，你觉

得自己不够好。可是，你已经在耶稣基督里。如果你明白福音，你就明白这一点。耶稣基督

好得无比，祂已经完全足够。我们被祂的奖牌、祂的奖杯、祂的勋章、祂的锦旗和祂的荣耀

所覆盖了。 

 

也有些人说：“哦，这么说很有意思，但我觉得马丁路德这样虔诚的人，他又是个修士，我

们怎能与这样的人相比呢？我们怎能像他那样虔诚呢？我觉得有些人总是常常感到罪疚和羞

愧，他们很虔诚，他们需要基督信仰，他们需要这种信念。”不是这样的，不只是他们才需

要基督信仰。不是这样的。我近来跟很多人倾谈，他们最近都损失了大笔金钱。你可以从中

观察到一件事，事实上，他们也是这样告诉我，他们所失去的不单是金钱。但他们从前并未

意识到这点。他们迷失了人生方向，他们不知道自己是谁。他们完全失去了身份和信心。你

知道为什么吗？因为他们以金钱成为他们的义。 

 

你看，没有宗教信仰的人不会使用“义”这个字。但正如我们之前说过，我们谈到该隐和埃

布尔，我们说没有人可以肯定自己的价值。我们无法肯定自己的价值。我们必须得到别人的

认同和赞许。我们需要别人说我们有价值。有些人希望透过美丽的外表来得到认同；有些人

希望透过赚大钱来得到认同；有些人希望透过事业成就来得到认同。事实上，每个人都拼命

想得到“义”。这是很奇怪的事情。如果不是从神那里得着“义”，每个人的义都终会消

失。经济衰退会使我们的义消失，衰老也会使我们的义消失，这总会发生。每个人的义都终

会消失，除非这是从神而来的义。 

 

第二个突破是：你不但看到消极的一面，就是蒙神宽恕，免去一切罪债，而且还得着至高荣

誉勋章，蒙爱子所接纳，在耶稣里得着从神而来的义。虽然我们不义，却在律法上得称为

义。我们将会详细讨论这一点。 

 

最后，我们来看第三点。如果你真的要明白福音，并且得着突破，你必须体会福音的大能。

你不但要明白福音的样式和内容，也要体会福音的大能。保罗说：“我不以福音为耻；这福

音本是神的大能。”第 16 和 17 节是福音信息的概要，虽然很简单，却是我最喜欢的部分，

因为经文不是说福音带来神的大能，也不是说它是得到神的大能的方法。经文没有这么说。

经文怎么说呢？保罗说福音本身是以语文辞汇方式表现出来的神的大能，所以当我相信福

音，当我听到福音，明白其陈述和含义，确实让福音进入我的生命，神的大能就在我里面运

行。这就是神的大能。因此，要明白福音并得着突破，方法就是不要把福音视为一套理念，

而是神的大能。如何可以这样呢？ 

 

这里有几个方法。首先，你要知道自己得着突破，或者至少有机会得到突破，其中一个方法

就是要感到福音对人的冒犯。请注意，当保罗论到神的大能，他说：“我不以福音为耻。”

当你说这样的话：“我不以某人为耻，或我不以某东西为耻”，就表示有很多人以这个人为

耻，或以这东西为耻，否则你不会这么说。这意味着有很多人被福音冒犯了，或者他们认为

福音是疯狂的想法。我想让你们知道，每个没有得着突破的人或没有迈向突破的人，都认为

福音是疯狂的想法。每个人都是这样认为。 

 

我曾牧养两家教会。其中一家教会位于一个小镇，会众属于蓝领阶级，他们都很传统和保

守。有一点非常有趣：他们每个人都被福音冒犯了。我在那个小镇牧养教会，那里的人都很

勤奋，他们都很虔诚，即使那些无神论者也是浸信会的会友。（笑声）人人如是。那些无神

论者清楚知道他们拒绝相信的就是浸信会所相信的神。每个人都很虔诚，他们很传统和保

守，也很勤奋。他们都被福音冒犯了，因为他们认为这说得太容易了。 
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我总不会忘记一次与一位女士分享福音的经历。她住在教会附近的一个贫民区，租住了路旁

一间简陋的房子。她一点也不快乐，她是一名年过七十的离婚妇人，育有两个孩子，一个没

有结婚，另一个与她前夫同住。她在小镇上过着贫困的生活，她的生活一团糟，被人轻视，

蒙羞受辱。我们到她的家里探望她，我们三个人坐下来，与她分享我刚才跟大家所说的话。

我与她分享了同样的信息。 

 

她简直不敢相信。她说：“你的意思是，尽管这一切，神仍然会接纳我吗？”我还记得我对

她说：“如果你真的明白福音，这意味着在你相信基督的那一刻，当你求神因耶稣基督所成

就的一切而接纳你，你的罪就归到耶稣基督身上，而祂的义却归你所有。在那一刻，神爱

你，喜悦你，再过亿万年都不会改变，是那么完美无瑕、充满荣光，你甚至要戴上太阳镜才

可以看到自己。”我对她说：“神爱你，现在和将来同样爱你。”她简直不敢相信。她哭了

起来，她觉得这实在伟大无比，于是她接受了，她相信了耶稣基督。 

 

一星期后，我们回去跟进她的情况。我们坐下来倾谈，得知她因为与她姐姐通电话，听到姐

姐的一番话而感到非常难过。她姐姐是一个很勤奋的人，她与丈夫和四个孩子都是正直的

人，他们参加教会聚会，他们都是好人。那位女士告诉她的姐姐，她已经重生得救了，她知

道神爱她，她姐姐却说：“你在说什么？怎可能那么容易就得救呢？”她姐姐说：“你必须

努力才可以得救，你要经过长年累月的努力，生活要自律，行为举止要合乎道德标准。我不

知道你那个牧师所说的是个怎么样的神，但他竟会接纳你这样的人，我实在有点鄙视他。这

说得太容易了。” 

 

你看，人们说：“我不会相信神，我有比神更高的标准”，这句话听起来真的很凝重。那位

女士的姐姐把自己的身份建立在自己的好行为上，她是好女儿，妹妹却不是。人们说：“没

有可能……没有可能那么容易就得救”，这么说其实是自以为义的表现。我们必须接受，神

的家很奇妙，家里的人并不完全，那位女士就好像家里患病的家人。真正的福音可以攻破那

认定那位女士在家庭背景中扮演坏角色的宿命，因此，我们必须回到真正的福音。 

 

你看，对于那些传统和保守的文化来说，这种得救方法太容易了。我们来到大城市，那里的

人思想自由开放、见多识广、老于世故，对他们来说，福音令人感到被冒犯，不是因为它说

得太容易，而是因为它的道理太简单。为什么呢？因为在这里一切都是模棱两可、难以理解

的，没有人可以给你完全肯定的答案。你看，城市人喜欢哲学和伦理，他们喜欢讨论，喜欢

权衡利弊。他们聚在一起，一同讨论，各抒己见，每个人总是有一点对，也有一点错，没有

人可以完全肯定。讨论过后，各人回到家里，便按着自己喜爱的方式生活——这种生活理念

好极了！因为谁也不能肯定地说！福音却说得很清楚，绝对清晰明了！我的意思是，人们比

较喜欢别的宗教信仰，因为你总可以努力尝试。你总是努力尝试，因为你根本不肯定自己是

否已经达到标准。福音信息却清晰明了。 

 

福音告诉我们，耶稣是一个生于第一世纪的木匠，祂为我们受死，只要你相信祂，一切都会

改变。你相信祂，就可以在圈子里。你不相信祂，就是圈外的人。哦！这信息清晰明了，简

单直接。你明白吗？不管你属自由派或保守派、蓝领或白领，不管你来自何方，福音绝对是

独一无二的。福音是绝无仅有的。人们都讨厌福音。对他们来说，福音根本毫无意义。福音

与世上所有思想体系相违背，它与世上每个文化的核心价值和世界观都互相抵触。福音是独

一无二的。福音令所有人都感到被冒犯。 
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你看，不管你是谁，你必定来自某个地方，也许你来自南方或北方、东方或西方，你属保守

派或自由派。你是一个有血有肉的人，因此，除非你感到被福音所冒犯，否则你根本仍不知

道福音的真义；除非你对福音信息有所挣扎，否则你根本仍不知道福音的内容，你也无法知

道。当你开始感到被冒犯，开始有所挣扎，那么你至少有机会得到突破。 

 

带一提，福音不是学术研究，也不是一套你要牢记在心的要诀。每个人对福音的响应都不

同，因此各人要亲自去领受。当你开始真正去聆听并明白福音，你便开始感到其大能在你里

面运行，责备你，让你感到心烦意乱，让你感到扎心。也许你听到这篇讲道会有这种感觉，

我也希望如此。也许当你思想福音信息的时候，或当你与朋友谈到福音的时候，会有这种感

觉。你感到福音让你心烦意乱吗？你感到福音在责备你吗？你在挣扎吗？你感到困扰吗？我

宁愿人们来到教会，因感到福音令人厌烦，只是来了几次便不再来。这样，他们至少感受到

福音的大能，而不只是说：“这信息很有意思，可是我没有那么多时间去深究。”你若这么

说，就绝对无法得到突破。因此，你必须感到福音的大能，你必须感到它的冒犯。 

 

我们从另一个角度去看福音的大能。有些人会说：“现在你已经得着耶稣基督的义了，我认

为这一点至关重要。现在你一切都稳妥，你如何生活也没有关系。”不，不是这样的。你知

道保罗作了一件奇妙的事，就是他能够将纯全的福音和神学思想传到各处。看看第 7 节：

“我写信给你们在罗马、为神所爱、奉召作圣徒的众人。”在这封书信的开端，当保罗提到

收信人、写信人和写作目的时，他已经提及福音信息了。你知道原因吗？保罗说基督徒是什

么人呢？就是为神所爱、奉召作圣徒的众人。看哪！基督徒是什么人呢？基本上，基督徒不

是指以某种特定方式生活的人。首先，基督徒是为神所爱的人，你与神的关系已经改变了。

有一件已经成就的事使你可以得称为义。你是蒙爱的。你既是蒙爱的，你也知道自己是蒙爱

的，你就奉召作圣徒。这意味着你获得邀请，你深深被吸引，奉召作圣徒，成为圣洁。当神

的义归你所有，神的义绝对不会没有同时开始在你里面建立起来；不然，你并没有神的义。

尽管你品格低劣，当你真实蒙神所爱时，品格绝对不会不作任何的改变。 

 

当你得称为义，同时你也开始成圣的过程；不然，你并没有称义。当神的义归到你身上，便

在你里面建立起来；若神的义没有在你里面建立起来，你根本没有神的义。这解释了为何保

罗在加拉太书第 2 章当面抵挡彼得。当时，彼得的种族主义情绪故态复萌，就与外邦基督徒

隔开，不与他们吃饭。保罗怎么说呢？保罗并没有说：“彼得，你犯了种族主义的规条。”

纵使有这样的规条，基督徒不该持种族主义，然而保罗要说的是：“彼得，你说你是因信称

义，不是靠行为称义；你说你是个蒙恩得救的罪人，那么你怎会比其他种族优越呢？你说你

有基督的义，可是你没有活出义来；若基督的义没有在你里面建立起来，那么你根本没有基

督的义。” 

 

你既是蒙爱的，就奉召作圣徒，你被主所吸引，要成为圣洁。你渴望成为圣洁，因为你希望

效法那位为你成就一切的耶稣基督，你希望讨祂喜悦。如果你并不渴望讨祂喜悦，也不渴望

效法祂的样式，那么你仍未亲身体会福音的大能，你还是不知道福音究竟是怎么一回事。 

 

我很喜欢马太福音第 11 章中的一段经文，当时施洗约翰在狱中，即将被斩首，他打发使者

去见耶稣，说：“那将要来的是你吗？还是我们等候别人呢？”施洗约翰感到很疑惑。我可

以理解个中的原因。他曾宣告耶稣是弥赛亚，他说：“看哪，神的羔羊，除去世人罪孽

的！”但现在一切似乎都出了错，他被关在监里──他心里想：“慢着，祢是弥赛亚，我相

信祢，但我快要人头落地了，那将要来的到底是祢吗？还是我们等候别人呢？”他感到很疑

惑。 
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耶稣友善地回答说：“回去告诉施洗约翰，瞎子看见了，穷人有福音传给他们。”耶稣给他

一些论据，说明为什么祂就是弥赛亚。接着，耶稣说：“告诉施洗约翰，凡不因我跌倒的就

有福了！”我很喜欢这段经文，因为耶稣没有说：“你竟敢质疑我？我就是弥赛亚。”相

反，耶稣说：“我来给你一些答案吧。我想让你知道，人们因我的冒犯而有所挣扎，我不会

因此而生气。愿你能胜过这挣扎，要做到确实不容易。”人们最终胜过这挣扎并得着突破，

愿你也因此蒙福。何等伟大的人子！我们因感到被冒犯而挣扎，祂却没有因此而生气。事实

上，我们难以胜过挣扎，但祂没有因此而烦扰。祂说：“这就是问题的答案，你们若有其他

问题，请回来吧。”何等伟大的救主！何等伟大的人子！来到祂跟前吧。 

 

我们一同祷告。 

 

亲爱的天父，感谢祢赐下福音，感谢祢让我们在这几个节目中一起研读保罗的话。祢的话语

改变了很多人的生命，它改变了我的生命，也改变了很多听众朋友的生命。求祢帮助我们生

命得着突破，求祢帮助我们明白福音的样式、内容和大能，好叫我们知道我们是祢所爱的，

祢呼召我们进入新生命。我们祷告是奉耶稣基督的名，阿们。 


